

Potsdam, 11.04.2023

Pressemitteilung

Pfarrer, Bürgerrechtler, Demokrat: Woidke gratuliert Wolfram Hülsemann zum 80. Geburtstag

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de

Ministerpräsident Dietmar Woidke gratuliert dem früheren Leiter des Mobilen Beratungsteams gegen Rechtsextremismus, Fremdenfeindlichkeit und Gewalt in Brandenburg, Wolfram Hülsemann, herzlich zum 80. Geburtstag am morgigen 12. April. In einem Brief an Hülsemann betont Woidke:

„Für Ihren Einsatz für die Zivilgesellschaft im Land Brandenburg bin ich Ihnen sehr dankbar! Dabei sticht natürlich heraus, dass Sie viele Jahre das Mobile Beratungsteam gegen Rechtsextremismus geleitet haben. Sie haben **demokratische Institutionen stark gemacht** und immer wieder Menschen mit ganz unterschiedlichen Einstellungen und Erfahrungen an einen Tisch gebracht, damit Probleme gemeinsam und im Konsens gelöst werden konnten. Auch das zieht sich durch Ihre Biographie: den Dialog zu fördern und **Menschen zusammenzubringen**. Sie sind im wahrsten Sinne des Wortes ein großer ‚Moderator‘, der Empathie beweist und sich in die Menschen hineinversetzt. So haben Sie als Pfarrer, als Bürgerrechtler und als streitbarer Demokrat im Land Brandenburg tiefe Spuren hinterlassen!

Zu Ihrem Geburtstag wünsche ich Ihnen alles Gute, Glück und Gesundheit! Und ich hoffe, dass Sie dem Land Brandenburg als Träger unseres Landesverdienstordens, unserer höchsten Auszeichnung, nach wie vor sehr verbunden sind.“

Wolfram Hülsemann lebt in Berlin. Als Ost-Berliner Pfarrer und Moderator des Runden Tisches im Roten Rathaus gestaltete er 1989 den Machtwechsel mit. Sein Engagement für eine demokratische Gesellschaft führte er im Land Brandenburg fort. Zehn Jahre lang leitete er das Mobile Beratungsteam gegen Rechtsextremismus, Fremdenfeindlichkeit und Gewalt. Zugleich war er Geschäftsführer des Brandenburgischen Instituts für Gemeinwesenberatung (demos), welches Träger des Mobilen Beratungsteams ist. Der Theologe war zudem unter anderem ehrenamtlicher Vorsitzender und Moderator des Dialogforums Airport Berlin-Brandenburg und trug das Thema Demokratie in die Jugendfeuerwehren. Ministerpräsident Dietmar Woidke verlieh Wolfram Hülsemann im Jahr 2014 den Verdienstorden des Landes Brandenburg.